INFOCAMPUS Universidad de Castilla - La Mancha octubre 10

# El Centro de Estudios Europeos impulsa la investigación de la biodiversidad

El Centro de Estudios Europeos de la Universidad de Castilla-La Mancha, con sede en el Campus de Toledo, ha acogido una serie de reuniones enmarcadas en el proyecto *LifeWatch*, impulsado por la Unión Europea con el fin de crear una nueva infraestructura paneuropea para la investigación en el ámbito de la biodiversidad. En las reuniones han participado participan expertos del Consejo Superior de Investigaciones Científicas (CSIC) y juristas de las universidades de Castilla-La Mancha y Rey Juan Carlos.

El proyecto *LifeWatch* tiene por objeto integrar todas las infraestructuras actuales y combinar la inmensa cantidad de datos procedentes de las diferentes fuentes de información (colecciones, observatorios y sensores europeos) con la ayuda de una potente informática de alto rendimiento y herramientas analíticas y de diseño de modelos avanzados.

## **Didáctica** de la Historia Económica

La docencia y el aprendizaje de la Historia Económica en el Espacio Europeo de Educación Superior han centrado el IX Encuentro de Didáctica de la Historia Económica, celebrado en el Campus de Toledo.

La iniciativa, inaugurada por la vicerrectora del Campus de Toledo, Evangelina Aranda, ha sido organizada por la Asociación Española de Historia Económica (AEHE) y el Área de Historia e Instituciones Económicas del Departamento de Economía Española e Internacional, Econometría e Historia e Instituciones Económicas de la Universidad de Castilla-La Mancha (UCLM). El Comité Organizador local estuvo presidido por el profesor de la UCLM Tomás García-Cuenca.

En el desarrollo del programa participaron especialistas de la mayor parte de las universidades españolas, así como profesores de varias universidades de Italia, Francia, Gran Bretaña y Portugal. El Campus de Ciudad Real acogió el Congreso Nacional de Etología

# Los expertos avanzan en el estudio del comportamiento de los animales

Alrededor de doscientos investigadores en el comportamiento de los animales han participado en el XIII Congreso Nacional y X Iberoamericano de Etología 2010, celebrado en el Campus de Ciudad Real por iniciativa del Instituto de Investigación en Recursos Cinegéticos y la Sociedad Española de Etología (SEE). El encuentro, inaugurado por el rector de la Universidad de Castilla-La Mancha, Ernesto Martínez Ataz, ha servido para presentar los últimos avances en materia de Ecología del Comportamiento.

Los participantes abordaron diferentes disciplinas estructuradas en cuatro grandes líneas temáticas de trabajo relativas a la ecología y el comportamiento, la biología de la conservación, el bienestar animal, y la etología en humanos y primates superiores.

Este análisis se materializó en 66 comunicaciones orales y 75 paneles

que se presentaron, así como en cuatro conferencias plenarias y ocho invitadas que impartieron investigadores especialistas en la conservación de la naturaleza y el comportamiento humano y animal de la talla del español Miguel Delibes de Castro, Marian Stamp Dawkins, de la Universidad de Oxford; o de Josep Call, del instituto alemán Max Planck Institute, entre otros. Se trata, en definitiva, del mayor número de comunicaciones al igual que de inscritos alcanzado en las últimas tres ediciones de este encuentro. Asimismo, el de Ciudad Real se presenta bajo la novedad de incluir, a diferencia de los anteriores, el estudio del comportamiento de los primates.

En la inauguración del encuentro, el rector subrayó la "gran labor" realizada en el IREC desde su fundación en la captación de talento investigador dentro y fuera de Castilla-La Mancha



### ■ Últimas tendencias en investigación de mercados

Una veintena de investigadores de las universidades de Castilla-La Mancha, Valencia y Complutense de Madrid participaron en una sesión de trabajo con el especialista estadounidense Wagner A. Kamakura, invitado en el Campus de Toledo por el Área de Comercialización e Investigación de Mercados. El profesor, que desarrolla su labor en la Universidad de Duke (Durham, Carolina del Norte), es experto en segmentación de mercados y métodos de investigación.

#### ■ Conferencia de Sabino Cassese en la Facultad de Derecho de Ciudad Real

El magistrado de la Corte Constitucional italiana y doctor *honoris causa* por la Universidad de Castilla, La Mancha, Sabio Cassese, visitó la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de Ciudad Real para hablar sobre las nuevas y las viejas dimensiones del Derecho Administrativo. Medio centenar de alumnos disfrutaron de la ponencia de este maestro de juristas.

#### ■ El papel de los poderes públicos en la garantía de los derechos sociales

El Campus de Toledo acoge la vigésima edición del curso de especialización para Expertos Latinoamericanos en Relaciones Laborales, dedicado al papel de los poderes públicos en la regulación del trabajo y a las relaciones entre la normativa supranacional y los derechos nacionales. El encuentro fue inaugurado por el vicerrector de Título de Grado y Máster, Miguel Angel Collado, y el profesor Joaquín Aparicio; y en el mismo participaron, entre otros, el secretario de Estado para la UE, Diego López Garrido.

## ■ Últimas tendencias en investigación de mercados

La editorial Springer Verlag ha publicado la tesis de la profesora de la UCLM Margit Gaffal sobre las perspectivas psicosociales y legales del divorcio, titulada Psychosocial and Legal Perspectives of Marital Breakdown: With Special Emphasis on Spain.